
 Verbale n°2 del 30/11/2017 
VERBALE N. 2 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 
ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno trenta del mese di novembre dell’anno duemiladiciassette,  alle ore 17,15 presso l’ufficio di 
Presidenza , si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’ IC Antonio De Curtis ,  per discutere e deliberare sul 
seguente Ordine del Giorno: 
1) Elezione del presidente e del vicepresidente (Art.8, comma 6 D. Lgs 297/94); 
2) Elezione della giunta esecutiva (Art.(, comma 7 D. Lgs 297/94); 
3) Variazioni di bilancio e.f. 2017; 
4) Protocollo di intesa col Comune di Casavatore per l'utilizzo della nuova palestra; 
5) Eventuali e varie. 
 
Risultano presenti/assenti 
Dirigente scolastico                                          Mango Giuliano                                           Presente 
Componente genitori                                       Arlotta Cristina                                             Presente  
                                                                              Bosso Luisa                                                   Presente 
                                                                              De Rosa Veronica                                         Presente 
                                                                              Esposito Pino                                                Presente                                
                                                                              Ferrara Valentina                                         Presente 
                                                                              Marino Loredana                                         Presente 
                                                                              Russo Daniela                                               Presente 
                                                                              Sannino Rosario                                            Presente 
Componente docenti                                        Guerra  Maria Isabella                                 Presente                                                                                  
                                                                               Liguori Gemma                                            Presente                                                                                                                                                    
                                                                               Paoli Concetta                                              Presente 
                                                                               Pignarosa Annunziata                                 Presente 
                                                                               Principe Patrizia                                           Presente 
                                                                                Prisco Barbara                                              Presente        
                                                                              Tedeschi Rosaria                                          Presente 
                                                                               Zacco Daniela                                               Presente                                                                                  
Componente ATA                                               Bernardo Luisa                                              Presente        
                                                                               Pianese Salvatore                                        Presente 
 
                                                                       
Apre la seduta  il Dirigente Scolastico Giuliano Mango                 Verbalizza  la Docente Annunziata Pignarosa 
Verificata la validità dell’insediamento, il Dirigente Scolastico illustra quali sono i compiti  dei componenti il 
Consiglio d’istituto. 
 
PUNTO 1. Elezione del presidente e del vicepresidente (Art.8, comma 6 D.Lgs 297/94)  
Il Dirigente illustra le modalità di individuazione del presidente e del vicepresidente che avviene mediante 
votazione segreta, invitando i presenti ad esprimere le proprie candidature. Alla carica di presidente si 
candida unicamente il Ssig. Rosario Sannino mentre a quella di vicepresidente si candida unicamente il sig. 
Pino Esposito.  I presenti approvano le candidature concordando di non procedere alle votazioni a scrutinio 
segreto per mancanza di candidati. Viene pertanto designato presidente del Consiglio d’Istituto per il 
triennio 2017/20 il sig.. Sannino Rosario. Viene designato vice-presidente il sig. Esposito Pino. Il presidente 
individua il segretario verbalizzante nella persona dell’ins. Annunziata Pignarosa. 
 
PUNTO 2. Elezione della giunta esecutiva (Art.(, comma 7 D.Lgs 297/94) 
Il Dirigente illustra le modalità di individuazione dei componenti della Giunta Esecutiva che avviene 
mediante votazione segreta, invitando i presenti ad esprimere le proprie candidature. Tra i genitori si 
candidano unicamente il sig. Esposito Pino e la sig.ra Arlotta Cristina; tra i docenti  si candida unicamente la 
prof.ssa Barbara Prisco mentre tra il personale ATA si candida unicamente il sig. Salvatore Pianese. I 



presenti approvano le candidature concordando di non procedere alle votazioni a scrutinio segreto per 
mancanza di candidati. Viene pertanto designata la giunta esecutiva per il triennio 2017/20 così composta: 

 RAPPRESENTANTI DEI GENITORI: Cristina ARLOTTA, Pino ESPOSITO 

 RAPPRESENTANTe DEL PERSONALE DOCENTE: Barbara PRISCO 

 RAPPRESENTATe DEL PERSONALE ATA: Salvatore PIANESE 
Della Giunta sono membri di diritto: 

1) Il Dirigente Scolastico che la presiede; 
2) Il Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi. 

 
Il Presidente apre l’incontro ed avvia la discussione in merito al punto  tre all'ordine del giorno: 
 
PUNTO 3. Variazioni di bilancio e.f. 2017 
Il Dirigente Scolastico porta a conoscenza dei  componenti del Consiglio d’Istituto le disposizioni di 
variazione di bilancio prot. 0005426 del  27/11/2017: 
 

-  Finanziamenti dalla Regione - FONDI PER TURISMO SCOLASTICO € 2.400,00 
- Contributi volontari Famiglie vincolati € 132,00 
- Fondi per furti atti vandalici € 3.403,16 

I presenti prendono atto, ai sensi dell’art. 6, comma 4, del DI 44/2001, delle variazioni disposte dal 
Dirigente. 

 
PUNTO 4. Protocollo di intesa col Comune di Casavatore per l'utilizzo della nuova palestra 
Il Dirigente scolastico,  assicuratosi che tutti abbiano ricevuto il documento, lo illustra brevemente, 
illustrando il ruolo del Consiglio di istituto delineato dall’art 96 del D.Lgs. 297/94 che al comma 4, recita: 
“Gli edifici e le attrezzature scolastiche possono essere utilizzati fuori dell'orario del servizio scolastico per 
attività che realizzino la funzione della scuola come centro di promozione culturale, sociale e civile; il  
comune o la provincia hanno facoltà di disporne la temporanea concessione, previo assenso dei consigli di  
circolo o di istituto, nel rispetto dei criteri stabiliti dal consiglio scolastico provinciale”. La norma, così come 
formulata, imputa al comune (per le scuole del primo ciclo) ed alla provincia (per le scuole del secondo 
ciclo) la facoltà di disporre la temporanea concessione delle attrezzature e dei locali scolastici mentre alla 
scuola viene lasciata la facoltà di fornire assenso a tale concessione. Poiché Enti ed associazioni chiedono di 
usufruire della palestra del plesso “Serao” per attività pomeridiane, il Comune ha proposto uno schema di 
convenzione con la scuola. Il Dirigente, prima di firmarlo, chiede al Consiglio d'Istituto di esprimersi in 
merito alle modalità, ai criteri e agli orari per l’utilizzo della palestra da parte di associazioni esterne, 
compatibilmente con lo svolgimento delle attività didattiche. Dalle proposte di ciascun consigliere, vengono 
definiti i criteri di concessione: la pulizia e la ordinaria manutenzione del locale, un'assicurazione per 
eventuali danni, l'impianto di videosorveglianza, la fornitura di attrezzature sportive ed il rispetto di una 
fascia oraria successiva alle 17:30. Alla luce di tutto ciò, la Sig.ra Alotta afferma che è necessario prendere 
visione del Regolamento del Comune prima di approvare. E che, comunque , bisogna  apportare delle 
modifiche alla stipula:  1. Cedere la struttura alle 17:30 anziché alle 17:00 (punto 1), per evitare la 
confusione che si potrebbe creare nell’incrocio tra le eventuali attività extra-scolastiche e l’offerta 
formativa esterna all’istituzione.                                                                                                                                                                                
2. La nostra istituzione scolastica potrà richiedere  la riacquisizione  della disponibilità dei locali  dati in 
concessione, con un preavviso di 15 giorni anziché di 30, come propone l’Amministrazione Comunale                       
(punto 3).                                                                                                                                                                                                                      
3. L’apertura e la chiusura dovrà essere a carico del Comune (punto 6).                                                                                  
4. Dovranno prevedersi benefici per gli alunni in difficoltà socio-economiche, valutando, ad esempio, un 
ISEE basso e , anche, la riduzione del  20% sulla quota di iscrizione  a tutti i  nostri alunni .                                                                      
5. Il concessionario dovrà farsi carico della videosorveglianza , della guardiania e della pulizia (punto 5).                                                                                                                                                                                                         
A questo punto, I Sig.ri  Alotta e Sannino propongono di rimandare la delibera  alla prossima riunione del 
Consiglio , ossia dopo la lettura del Regolamento del  Comune. La maggioranza dei membri presenti, 
votando per alzata di mano, concorda nel rinviare la relativa delibera alla prossima riunione del Consiglio 
d’Istituto. 



 
PUNTO 5. Eventuali e varie 
Il Dirigente scolastico informa il Consiglio di essere stato contattato dall’associazione “Salute Partenopea” 
SCS che ha proposto all’I.C. “De Curtis” l’adesione ad un’Associazione Temporanea di Scopo per la 
realizzazione di un POR afferente l’avviso pubblico di cui al DGR n,73 del 14/02/2017 e al DGR n. 109 del 28 
febbraio 2017 della Regione Campania “Scuola di Comunità”. Ne beneficerebbero cinque famiglie 
socialmente disagiate per ciascun istituto, con attività di inclusione per gli studenti e di sostegno alla 
genitorialità per i genitori. Le docenti Prisco e Guerra esprimono i loro dubbi  sulla possibilità di aderire ad  
un progetto non pienamente chiaro. Ma il Ds chiede una riflessione su che impatto (positivo) potrà avere 
sul territorio oltre al know how da poter trasferire al personale docente coinvolto.  La Sig.ra Alotta ed altri 
consiglieri si domandano quali saranno i criteri di scelta degli alunni  e se sarà garantito l’anonimato. Il 
dirigente conclude che possiamo mettere la proposta all’ordine del giorno della prossima seduta di 
Consiglio.                                                                                                                                                                                              
Il sig. Sannino  informa i consiglieri di essere stato in giornata al Comune : i riscaldamenti saranno accesi il 
10 dicembre con  procedura di emergenza.  Il sig. Sannino propone di monitorare la temperatura, di far 
entrare bevande calde, di introdurre termoventilatori. Il Dirigente ricorda che la funzionalità degli edifici e 
degli impianti è di esclusiva responsabilità dell’Ente locale che ne è proprietario e che è dal 7 novembre 
scorso che la scuola ha richiesto la verifica della funzionalità degli impianti termici. Per questioni di 
sicurezza (pericolosità delle apparecchiature, potenza non compatibile con l’impianto elettrico…) non può 
essere utilizzato un termoventilatore in ciascuna classe.  
Oggi, 30 novembre, è iniziata la refezione scolastica per i bambini della scuola dell’infanzia.  La docente 
collaboratrice Principe informa che ben tre bambini sono andati a casa prima . Il Dirigente ricorda che il 
regolamento di istituto stabilisce: “Per contrastare il fenomeno delle uscite anticipate con mancata 
fruizione della refezione e conseguente disagio per lo svolgersi delle attività didattiche, a partire dall'anno 
scolastico 2017/18 viene stabilita una quota di frequenza alle attività pomeridiane nel corso dell’anno 
scolastico - usufruendo quindi della refezione - pari ai ¾ dei giorni di effettiva attività didattica. I bambini 
che non raggiungeranno detta quota verranno iscritti d’ufficio, per l’anno scolastico successivo, ad una 
sezione con funzionamento antimeridiano (25 ore settimanali anziché 40). Analogamente si procederà nei 
confronti delle famiglie che ritireranno i bambini da scuola prima del termine delle attività. Non verranno 
ovviamente computati i casi di forza maggiore o le uscite anticipate per motivi di salute dei bambini.” 
 Alla richiesta di un consigliere genitore di spostare nella sezione antimeridiana quei bambini che non si 
avvalgono del servizio mensa, il Ds ricorda che l’organizzazione della scuola dell’infanzia ( orari, docenti, 
ecc. ) avviene su richieste /iscrizioni  dei genitori. Il sig. Sannino ribadisce che il Consiglio d’Istituto non ha il 
compito di sanzionare ma di educare e che i genitori inizieranno a comprendere il  valore del rispetto delle 
regole.  
                                                                                                                                                                                
         Il Segretario                                                                                                                       Il Presidente 
Annunziata Pignarosa                                                                                                           Rosario Sannino 


